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Spending review: no ai tagli lineari
Bisogna premiare gli enti virtuosi e
tagliare gli sprechi
il 24 luglio i sindaci italiani protestano a roma

La manifestazione indetta 
dall’Anci (Associazione 
nazionale dei comuni) è 

la spia di un malessere pro-
fondo che attraversa i comuni 
italiani. Con la spending re-
view (revisione della spesa) 
voluta dal Governo Monti, le 
uniche istituzioni che possono 
far ripartire l’economia italiana 
e dare risposte immediate ai 
drammi prodotti dalla crisi la-
vorativa sono di nuovo un ber-
saglio di tagli lineari, uguali per 
tutti. E’ inaccettabile che i co-
muni siano considerati centri di 
inefficienza e di spesa, perché 
in realtà potrebbero essere vo-
lano per la crescita, per esem-
pio utilizzando le risorse bloc-
cate dal patto di stabilità.
Il motivo della manifestazione 

non è una semplice rivendi-
cazione di ciò che ci spetta; si 
vuole esprimere la consapevo-
lezza che il Paese non potrà 
uscire dalla crisi senza i comu-
ni, dopo averli colpiti e impove-
riti, come se fossero un peso e 
non un’opportunità per la cre-
scita e per la tenuta sociale.
A Budrio, per esempio, abbia-
mo due milioni e mezzo di euro 
di avanzo di amministrazione. 
Se solo potessimo utilizzarne 
una parte (quella non vincola-
ta per i residui attivi) potremmo 
far partire molti piccoli lavori di 
manutenzione di strade, edifici 
pubblici e strutture sportive e 
scolastiche.
Viviamo una fase sociale ed 
economica molto difficile: le 
famiglie stanno soffrendo e la 

disoccupazione giovanile è a 
livelli record. Dalle nostre par-
ti abbiamo più di altri gli stru-
menti per reggere, ma natu-
ralmente il territorio bolognese 
non è immune dalla crisi che 
anche qui colpisce duramente. 
Spesso ciò che preoccupa di 
più, oltre alla perdita del lavo-
ro, è la mancanza di prospet-
tive: questa diventa un ostaco-
lo insormontabile nella vita di 
ognuno.
Da sempre è il comune la pri-
ma istituzione pubblica a cui si 
rivolge chi è in difficoltà. In una 
situazione come questa non si 
devono togliere strumenti, ma 
darne di più, a partire da una 
maggiore autonomia degli enti 
locali. Invece assistiamo a un 
nuovo centralismo di cui l’ap-

plicazione dell’Imu e il conse-
guente taglio dei trasferimenti 
sono l’esempio più lampante. 
Ancora una volta i comuni sono 
trattati tutti allo stesso modo: 
basterebbe trovare criteri e re-
gole per aggredire gli sprechi 
senza imporre agli enti virtuosi 
di tagliare i servizi.
La spending review si può 
fare in modo diverso e la con-
versione in legge da parte del 
Parlamento dovrà tenere con-
to anche della situazione dei 
territori, cioè di chi già oggi non 
riesce a fronteggiare tutti gli ef-
fetti della crisi e a immettere ri-
sorse utili alla ripresa. n

Giulio Pierini
Sindaco di Budrio
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la nuova Amministrazione Comunale di Budrio

CHi SoNo i NUoVi
AMMiNiStRAtoRi
Come completamento delle in-
formazioni fornite nel precedente 
numero, vi presentiamo qui di se-
guito la composizione del nuovo 
Consiglio Comunale e delle com-
missioni consigliari. Sul sito del 
Comune di Budrio, nella sezione 
Consiglio Comunale, potrete ac-
cedere ad una breve biografia per 
ogni consigliere eletto. Per questo 
mandato inoltre si è deciso, con-
trariamente ai mandati precedenti 
dove i gruppi di minoranza si al-
ternavano mese per mese, di dare 
spazio su ogni uscita del Notiziario 
a tutti i gruppi presenti in Consiglio. 
Composizione Consiglio
Comunale
l Sindaco: Giulio Pierini
l Presidente del Consiglio
 Comunale: Gianfranco Brini
l Vice-Presidente del
 Consiglio Comunale:
 Pasquale Gianfrancesco
Gruppo Consigliare
di Maggioranza
l Simona Rossi Capogruppo
l Isacco Minarelli
l Gianfranco Brini
l Debora Badiali
l Sonia Serra
l Ferruccio Bonaga
l Angelo Davalli
l Carlo Bersani
l Valerio Orlandini
l Eugenio Govoni
Gruppi di Minoranza
Movimento 5 Stelle
l Antonio Giacon Capogruppo
l Luca Gherardi
l Gabriele Carlotti
Noi per Budrio
l Maurizio Mazzanti Capogruppo
l Leda Carisi
PdL e Amare Budrio
l Pasquale Gianfrancesco
 Capogruppo

Le CoMMiSSioNi
CoNSiLiARi
Commissione istituzionale di 
garanzia e trasparenza
Attività di Bilancio - Rapporti 
con enti e Società
l Ferruccio Bonaga
l Valerio Orlandini
l Leda Carisi
l Luca Gherardi (Presidente)
l Pasquale Gianfrancesco 
Commissione consigliare 
pianificazione e gestione 
territoriale
Pianificazione, Gestione 
e tutela del territorio - 
Protezione Ambientale - 
Sicurezza Urbana
l Simona Rossi
l Isacco Minarelli
 (Presidente)
l Maurizio Mazzanti
l Antonio Giacon
l Pasquale Gianfrancesco
Commissione consigliare 
sviluppo economico
Attività produttive - politiche 
del lavoro
l Angelo Davalli
 (Presidente)
l Carlo Bersani
l Maurizio Mazzanti
l Gabriele Carlotti
l Pasquale Gianfrancesco
Commissione consigliare 
servizi ai cittadini e 
partecipazione attiva
Comunicazione e rapporti 
con i cittadini, affari 
generali - politiche sociali e 
sociosanitarie - promozione 
sport, cultura e attività 
giovanili - formazione e 
servizi scolastici ed educativi
l Sonia Serra (Presidente)
l Eugenio Govoni
l Leda Carisi
l Gabriele Carlotti
l Pasquale Gianfrancesco

CoMPeNSi
deGLi AMMiNiStRAtoRi
L’indennità di carica (lorda) pre-
vista per il Sindaco di Budrio 
è: 2.648,79 € per 12 mensilità.
L’indennità di carica (lorda) 
prevista per il vicesindaco di 
Budrio è il 55% del compenso 
del Sindaco: 1.456,50 € per 12 
mensilità.
L’indennità di carica (lorda) 
prevista per gli assessori del-
la Giunta di Budrio è il 45% 
del compenso del Sindaco: 
1.191,68 € per 12 mensilità.
Non esistono “tredicesime” o 
“quattordicesime” mensilità.
Non sono previste spese di 
rappresentanza della Giunta.
In tutti e tre i casi (Sindaco, Vi-
cesindaco, Assessori) il com-
penso viene dimezzato quan-
do l’amministratore mantiene 
un altro rapporto di lavoro di 
tipo subordinato.
Nel caso di Budrio questo di-
mezzamento si attiva per gli 
assessori Giovanni Montanari 
e Stefano Pezzi. Il benefit di 
cui godono i componenti della 
Giunta è l’utilizzo di un telefo-
no cellulare di servizio fornito 
dall’amministrazione.
I consiglieri comunali ricevo-
no un gettone di presenza di 
20 € (lordi) per ogni seduta del 
Consiglio e delle Commissioni. 
Il Presidente del Consiglio co-
munale riceve un’indennità 
di carica pari a 159,89 € lordi 
mensili.
Fino alla chiusura del fondo 
“Budrio per Cavezzo” (30 
settembre 2012) i consiglie-
ri e il Presidente del Consiglio 
comunale destineranno il loro 
compenso a questo proget-
to (delibera del Consiglio co-
munale del 26 giugno 2012).

RiNNoVo dei ReViSoRi
dei CoNti
Nel corso del Consiglio Comu-
nale del 26 giugno 2012, si è 
deliberato il rinnovo del Col-
legio del Revisore dei conti 
per il triennio 26 giugno 2012 
- 25 giugno 2015, ai sensi de-
gli articoli 2234 e seguenti del 
D.Lgs. 18 agosto 2000, n. 267, 
ai signori:

l Dott. Enrico CORSINI
 Presidente
 nato a Curinga (CZ)
 il 04/01/1962,
 iscritto all’Albo dei dottori
 commercialisti e al Registro
 dei revisori contabili,
 con studio in Bologna
 via Ciro Menotti 5;
 compenso annuo lordo 
 euro 10.318,81.

l D.ssa Arianna CAMELLINI
 Componente
 nata a Bologna
 il 16/04/1973,
 iscritta all’Albo dei dottori
 commercialisti
 e al Registro
 dei revisori contabili,
 con studio in Bologna
 via San Mamolo 29;
 compenso annuo lordo 
 euro 6.879,20.

l Dott. Luca MAZZANTI
 Componente
 nato a Bologna
 il 04/02/1964
 iscritto all’Albo dei dottori
 commercialisti
 e al Registro
 dei revisori contabili,
 con studio in Bologna
 via Zanolini 38/A;
 compenso annuo lordo 
 euro 6.879,20. n

eLezioNi AMMiNiStRAtiVe 2012, i RiSULtAti:  l  Pierini Giulio (4.595 voti) 51,4%  l  Giacon Antonio (4.338 voti) 48,6%



Il 26 giugno si è svolto il 
primo “vero” Consiglio Co-
munale della nuova ammi-

nistrazione. Per molti di noi, 
me compresa, è stata la prima 
esperienza e non nascondo di 
aver provato una certa emo-
zione. Ciascuno ha cominciato 
a mettere in opera il mandato 
ricevuto dai cittadini sentendo 
un grande senso di responsa-
bilità, evidente nella quantità 
e qualità degli interventi. Tut-
to ciò, sono sicura, si è visto e 
percepito.
Uno dei punti all’ordine del gior-
no - Indirizzo per la nomina, … 
dei rappresentanti del Comune 
presso Aziende, Enti … - ha 
visto presentare, da parte del-
le opposizioni, due emenda-
menti riguardanti le modalità 
di scelta dei rappresentanti e 
le caratteristiche di eleggibilità. 
Gli emendamenti sono stati di-
scussi in Commissione di Ga-
ranzia e Trasparenza ed è nato 
un nuovo documento che ha 
trovato tutti i Consiglieri con-
cordi nell’approvazione. Que-
sto mi dice che stiamo parten-
do con il piede giusto. 
Interessante e positivo è stato 
anche l’uso dell’Interrogazio-
ne come strumento per por-
tare alla discussione pubblica 
le preoccupazioni che racco-
gliamo dai cittadini. Le interro-
gazioni della maggioranza sul 
futuro dell’Ospedale di Budrio 
e sulla gestione del mercato, 
così come quella delle oppo-
sizioni sui dubbi procedurali ri-
guardanti gli impianti a biogas 

di Mezzolara, hanno portato 
le legittime preoccupazioni dei 
cittadini nell’ambito dell’organo 
di governo affinché potessero 
essere trattate con trasparen-
za.
Questo è l’inizio di una sfida 
importante. Pur non essendo 
appassionata di calcio, non mi 
è sfuggito il discorso di Napo-
litano alla Nazionale. Ho colto 
una traccia, un filo conduttore. 
Una nuova squadra, costruita 
con sagacia. Una squadra, an-
cora in fase di assestamento e 
con tanta strada da percorre-
re, per cambiare ulteriormente 
e rinnovarsi fino in fondo. Una 
squadra che ha ottenuto dei ri-
sultati e che molti ancora ne ha 
da ottenere.
Nonostante le difficoltà e la fa-
tica, poter cogliere la passione 
che la anima e che la guida. 
Non sono parole a caso, come 
non lo sono mai le parole dei 
grandi uomini. Come lui stesso 
si chiede: sto parlando del cal-
cio o dell’Italia? Mi voglio spin-
gere oltre. Io ho riconosciuto 
l’impegno, la tenacia, l’orgoglio 
ed il senso di responsabilità di 
ciascuno di noi, maggioranza 
ed opposizione, nell’esercizio 
di questo ruolo che ci deve ve-
dere, nel rispetto delle diverse 
opinioni, convergere sull’obiet-
tivo del bene comune.
Diamoci dentro con gli allena-
menti ed arrivederci alla pros-
sima partita! n

Simona Rossi
Capogruppo
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Partito democratico

Ci sono state le elezioni 
a Budrio? E’ una do-
manda legittima che si 

potrebbe porre un normale cit-
tadino leggendo lo scorso nu-
mero di questo periodico. Ora 
facciamo un gioco: prenden-
do il numero di Giugno (che 
trovate anche on-line sul sito 
del comune) provate a conta-
re quante volte appare il nome 
degli altri partiti/movimenti/liste 
civiche che hanno preso parte 
a queste elezioni…
Vi anticipiamo: 0 Non appare 
né che il MoVimento 5 Stelle 
ha ottenuto il 49% dei consen-
si al ballottaggio, né il nome di 
Antonio Giacon che ha preso 
solo 257 voti in meno di Pierini.
Eppur se si va a cercare sem-
pre sul sito del comune l’edi-
zione di giugno 2007, all’in-
domani della riconferma di 
Castelli, si noterà che erano 
state dedicate ben 3 pagine ai 
commenti, con un articolo in 
cui ci si vantava di aver miglio-
rato del “1,46% mentre il PDL 
perdeva il 2,5%”.
E poi c’erano grafici a torta che 
facevano ben intuire la forza 
politica della coalizione pro-
Castelli (il redattore era il me-
desimo).
Ed invece ai nostri giorni? Non 
c’è un numero, nulla che in-
dichi la debacle di voti subiti 
dall’amministrazione uscente 
(-16%), nulla che indichi la vit-
toria del M5S in frazioni come 
Mezzolara, Cento, Vedrana, 
dove l’ex sindaco non ha fatto 
nulla (anzi…) per evitare ope-

re come le centrali a biomas-
se, il centro commerciale o il 
Passante Nord che gli abitanti 
non vogliono. Sul giornale del 
Comune (non del PD) andreb-
bero pubblicati i risultati di tutti! 
Pierini ha da subito detto che 
darà il via ad “un nuovo corso, 
dove trasparenza e partecipa-
zione saranno le parole chia-
ve”; avremmo aggiunto anche 
“spartizione”, visto che c’era-
no 4 liste che lo sostenevano 
e lui ha nominato 4 assessori, 
uno per ogni lista, con una par-
condicio quasi da manuale, 
riuscendo persino a portare a 
Budrio un assessore (IDV) che 
già lo era in un altro comune.
Ma come dice il detto “fidarsi è 
bene, non fidarsi è meglio” ha 
preferito mantenere le deleghe 
di bilancio, cultura, urbanistica, 
attività produttive e sport nelle 
proprie mani, volendo dimo-
strare ai budriesi che riuscirà 
a svolgere tutte queste cruciali 
attività (oltre a quella di sinda-
co) senza doverle affidare ad 
altri assessori.
Infine vorremmo ringraziare 
chi ci ha sostenuto e chi con-
tinuerà a farlo segnalandovi 
la nostra mail (amici5stellebu-
drio@gmail.com) ed il nostro 
sito www.beppegrillo.it/liste ci-
viche/liste/budrio.
Per gli anni in cui vi rappresen-
teremo in consiglio comunale 
vi facciamo solo una promes-
sa: ce la metteremo tutta! n

MoVimento 5 Stelle
Budrio

moVimento 5 Stelle
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Il 6 e 7 maggio Budrio ha 
votato il rinnovo dell’Ammi-
nistrazione comunale, con 

l’esito noto a tutti. Il risultato 
della lista «NOI per Budrio» ha 
permesso a due candidati, il 
capolista Maurizio Mazzanti e 
Leda Carisi di entrare in Con-
siglio comunale.
«NOI per Budrio» è nata con 
l’idea di far tornare protagoni-
sti delle scelte amministrative i 
cittadini, che per troppo tempo 
invece erano rimasti fuori dalle 
decisioni più importanti con un 
logoramento nel rapporto tra la 
politica e i budriesi.
L’amministrazione preceden-
te non ci aveva soddisfatto, in 
quanto erano state fatte scelte 
distanti dal volere degli abitan-
ti, basti pensare agli impianti 
a biomassa di Mezzolara o al 
progetto del Centro commer-
ciale di Cento. Era diventato 
necessario un cambio di men-
talità e di riavvicinamento alle 
persone. Non è solo un ricam-
bio generazionale, che pure 
deve avvenire, ma soprattutto 
di cultura e di visione del fu-
turo. E’ finita lo strapotere dei 
grandi partiti, deve ricomincia-
re una vera democrazia par-
tecipata. “NOI per Budrio” è 
espressione di questa cultura 
del cambiamento. Pensiamo a 
un modo di amministrare che 
miri al benessere dei cittadi-
ni e contrasti le rendite della 
politica. Pensiamo a un modo 
di amministrare che sappia ri-
sparmiare senza rinunciare e 

con questo principio stimolere-
mo il Sindaco e la Giunta.
Infatti già dai primi due Consi-
gli comunali abbiamo iniziato il 
nostro lavoro di stimolo e pro-
posta con un’interpellanza e 
una interrogazione, condivise 
con tutte le forze di minoranza, 
che riguardavano la questione 
degli impianti a biogas di Mez-
zolara, sia per quanto riguarda 
l’inizio lavori dell’impianto che 
la posizione politica del Sinda-
co e della Giunta in merito a 
questo tipo di impianti.
I punti su cui lavoreremo nei 
prossimi mesi sono diversi: ol-
tre alle biomasse, ci occupere-
mo del Centro commerciale di 
Cento che, pur già approvato, 
ci crea molte perplessità per 
quello che riguarda l’impatto 
sul commercio locale e l’inte-
grazione col polo agro-alimen-
tare previsto; grande preoc-
cupazione ci riserva il futuro 
dell’Ospedale di Budrio, ogget-
to anche di una interrogazione 
della maggioranza nell’ultimo 
Consiglio e di una risposta ge-
nerica del Sindaco; infine lo 
spostamento del mercato, che 
a causa di alcune problemati-
che logistiche e di sicurezza 
dovrà essere spostato dall’at-
tuale sede. 
I cittadini che vogliono rimane-
re informati sulla nostra attività 
possono collegarsi alla pagina 
facebook di “Noi per Budrio”. n

Maurizio Mazzanti
Capogruppo

noi per Budrio Popolo della libertà

In questo nuovo mandato 
2012-2017 sono eletto in 
rappresentanza di due li-

ste: il Popolo della Libertà e la 
lista Civica Amare Budrio. Nell’ 
analisi del voto, che faccio ora 
con molta serenità, posso dire 
che il maggior peso e valore lo 
ha avuto il forte dissapore ver-
so le forze politiche tradiziona-
li, in modo più marcato verso 
le forze che oggi appoggiano 
il governo Monti (per la prima 
volta il PD a Budrio è stato ad 
un passo dalla ‘debacle’). Ho 
sempre pensato e continuo a 
pensare che a livello comunale 
conti molto il valore delle per-
sone e il loro essere partecipi 
della comunità. E da qui che 
ripartirà il mio impegno: dimo-
strare ai miei concittadini che 
l’onestà, la partecipazione e le 
idee sul territorio siano il vero 
metro di giudizio. Soprattutto 
riconquistare la fiducia dei tanti 
Budriesi che non sono andati a 
votare.
Noto con piacere, nei primi 
passi della nuova amministra-
zione, che sono state prese 
decisioni che appartenevano 
ai nostri punti del programma 
elettorale, fra cui le apertura ai 
consigli comunali in diretta con 
i cittadini (on line) e la attenzio-
ne allo spostamento del mer-
cato settimanale del martedì in 
luoghi più adeguati alla evolu-
zione della vita cittadina. Sono 
qui a rappresentare le istanze 
di quel 13% di elettori che ha 
comunque creduto in noi e nel 

nostro programma. Farò di tut-
to affinché operazioni che noi 
abbiamo ritenuto importanti e 
fondamentali per la moderniz-
zazione e evoluzione di Bu-
drio siamo portate avanti (la 
piscina, il sottopasso, la scuola 
aggregativa, la banda larga, il 
teatro /cinema etc..) e magari 
discusse e apertamente dibat-
tute con la mia partecipazione 
non solo propositiva ma anche 
collaborativa.
Penso che stiamo attraversan-
do un periodo storicamente ec-
cezionale che rimarrà, nostro 
malgrado, nella storia. In una 
visione obiettivamente distorta 
e sofferente del l’ideale politi-
co e della centralità dell’ esse-
re umano come fattore scate-
nante di positività e negatività, 
il cittadino oggi vede il sistema 
politico malato di parassitismo 
e di interessi privati scellerati. 
Non mi sento di condividere 
questa attività di spregevole 
uso della politica e spero, per 
quanto mi compete, di recupe-
rare i valori che appartengono 
a tanta gente e che non sono 
di destra o di sinistra ma dell’ 
uomo in quanto tale. Spero di 
potere instaurare un tavolo di 
lavoro costruttivo con tutte le 
forze politiche e sicuramente in 
questa legislatura opererò con 
la maggior dedizione possibile 
alle richieste della gente di Bu-
drio. La gente che Amo. n

Pasquale Gianfrancesco
Capogruppo



Giunta Comunale Budrio terra e civiltà | pagina 06

Approfondimento
sugli impianti a biogas

Lo scorso 21 giugno la Pro-
vincia di Bologna ha ri-
lasciato le Autorizzazioni 

Uniche degli impianti GFE375 
e GFE126 di 1 MW ciascuno, 
la cui costruzione è in corso nel 
territorio rurale tra Mezzolara e 
Maddalena in via Cantapoiana. 
E’ già stato ampiamente spiega-
to in occasioni pubbliche che, a 
seguito dei controlli effettuati, i 
lavori sono regolari e accompa-
gnati dagli adeguati atti di comu-
nicazione preventiva e di autoriz-
zazione specifica.
iL doCUMeNto
dei MezzoLAReSi
deL 21 SetteMBRe 2011
e L’iMPeGNo  
deLL’AMMiNiStRAzioNe 
CoMUNALe
Facendo un passo indietro, il 21 
settembre 2011 un documento, 
firmato da 21 cittadini che rap-
presentavano il neo costituito 
gruppo di lavoro sull’impianto a 
biomasse di Mezzolara, chiede-
va lo spostamento dell’impianto 
indicando la zona detta “Fabbri-
ca” e un suo ridimensionamento, 
tenendo conto della reale pro-
duzione di colture energetiche 
ottenibili sui soli terreni di pro-
prietà dell’Azienda Benni, mo-
tivato sia dalla non sostenibilità 
della riconversione di colture 
“food” a colture “no food”, sia 
dalla necessità di minimizzare il 
flusso di mezzi in entrata/uscita 
dal paese, valutando i percorsi 
interni alle aziende in modo da 
non transitare sulle strade pub-
bliche. Si chiedeva poi di valuta-
re l’eventuale possibilità di una 
partecipazione del Comune alle 
società gestori degli impianti al 

fine garantire maggiore tutela del 
cittadino. Le richieste di quel do-
cumento si sono poi conferma-
te e rafforzate nei mesi e negli 
incontri successivi. E’ evidente 
a tutti che grazie al lavoro del-
la precedente amministrazione, 
si è giunti all’ultima Conferenza 
dei servizi provinciale al dimez-
zamento del progetto iniziale e 
allo spostamento dell’impianto 
nella zona indicata da quel grup-
po di lavoro, rispondendo positi-
vamente alle preoccupazioni che 
via via erano emerse sul tema 
delle dimensioni, del traffico, del-
le emissioni, dei cattivi odori.
LeGGe e iNCeNtiVi VANNo 
CAMBiAti.
LA NoStRA ideA di iMPiANti 
A BioGAS
Come noto, il quadro normativo 
non dà poteri concreti ai Comuni 
e serve cambiare la legislazione 
nazionale in materia per ridare 
agli enti locali un ruolo decisivo 
nell’indicare prima di tutto i fab-
bisogni energetici e nell’indivi-
duare i luoghi e le modalità di 
alimentazione degli impianti, in 
modo da premiare gli impianti 
piccoli che utilizzino scarti deri-
vanti dalla produzione agricola 
e zootecnica. Gli impianti a bio-
masse possono rappresentare 
così un’integrazione al reddito 
degli agricoltori, contribuendo a 
sviluppare fonti energetiche al-
ternative, senza sacrificare il pa-

esaggio né la vocazione agricola 
del territorio. Il vantaggio energe-
tico e quindi il beneficio ambien-
tale di un impianto a biomasse 
si massimizza inoltre quando, in 
aggiunta alla produzione di ener-
gia elettrica, si riesce a utilizza-
re anche il calore in un contesto 
tecnologico di cogenerazione 
(anche il freddo con impianti di 
trigenerazione). Con impianti di 
dimensioni ridotte è più semplice 
raggiungere questi obbiettivi di 
efficienza energetica, potendoli 
più facilmente localizzare vicino 
a ambiti residenziali o produttivi 
laddove cioè si utilizza l’energia 
termica.
Più in generale l’idea che va se-
guita è quella per cui si coltiva la 
terra per produrre alimenti per 
l’uomo e per gli animali, non per 
produrre energia. Dunque, an-
drebbero utilizzate il meno pos-
sibile colture dedicate alla pro-
duzione elettrica e il più possibile 
scarti da lavorazione vegetale 
e animale. E’ anche necessario 
abbandonare l’atteggiamento di 
diffidenza nei confronti di questa 
tecnologia, già da anni rodata e 
migliorata: in molti paesi della 
nostra provincia e della regione, 
in tante zone di Italia sono pre-
senti impianti di biogas che la-
vorano e producono energia da 
anni, senza aver mai dato motivo 
di preoccupazione per la salute 
pubblica e per l’ambiente.

MoNitoRAGGio
e CoNtRoLLo iNSieMe
Ai CittAdiNi
A questo punto, con le autoriz-
zazioni emesse dalla Provincia, 
l’Amministrazione comunale è 
chiamata a monitorare e con-
trollare i lavori di costruzione e 
il funzionamento degli impianti 
stessi: lo vogliamo fare insieme 
agli organi preposti e insieme ai 
cittadini che vorranno mettersi a 
disposizione, riguardo a even-
tuali disagi sulla viabilità, cattivi 
odori, emissioni nocive e altre 
ricadute negative sull’ambiente.
Ci rivolgiamo prima di tutto a 
cittadini e a esperti di temi am-
bientali, energetici e agronomici, 
perché la qualità del territorio e 
dell’aria riguarda tutti, nessuno 
escluso. Un lavoro condiviso e 
un impegno di comunità che po-
tranno portarci oltre le polemiche 
di questi mesi.
Per questo motivo si formerà un 
“gruppo di controllo e monito-
raggio” e chiediamo sin d’ora di 
alle persone interessate di ma-
nifestare la propria disponibili-
tà scrivendo all’indirizzo e-mail: 
segreteriasindaco@comune.bu-
drio.bo.it eventualmente invian-
do anche il proprio curriculum, 
oppure telefonando al numero 
0516928219. n

La Giunta
Comunale
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elenco degli impianti biogas già funzionanti nei Comuni confinanti
Nome Società SITO Matrice MW Anno

Az. Agr. CAZZANI Medicina, frazione di Ganzanigo, al chilometro 26,800 della strada 
provinciale S.Vitale Biogas 1,416 2007

AGRIBIOENERGIA Medicina, Via Canale N. 2379 Biogas 0,990 2007

Az. Agr. ANTONIO S.S. Molinella, Via Zanolini 1 Biogas 0,998 2009

Az. Agr. SAN SALVATORE Medicina, Via S. Salvatore, 2091 Fraz. Villa Fontana Biogas 0,999 2009

Az-Agr. VAL BACCHETTI Comune di Ozzano dell’Emilia, via Pedagna, 58 Biogas 0,498 2010

IL MURELLO SRL Medicina, via Fiorentina. Foglio 72 Biogas 0,999 2010

Soc. Agr. COOP. LAVORATORI DELLA TERRA Medicina, loc. Fiorentina. Foglio 25 Biogas 0,999 2010

LA.C.ME Soc. Agr. Coop. Medicina. Loc. Buda, Via Portonovo 890 Biogas 0,999 2011

SOC. Agr. CAVAZZA ISOLANI Minerbio, via Stradellazzo. Foglio 22 Biogas 0,999 2011

SORGENIA BioEnergy Spa Molinella, Via Canale. Foglio 74 Biogas 0,999 2011

Az. Agr. MENGOLI Castenaso, Via Bagnarese 3. Foglio 49 Biogas 0,35 2011

Az. Agr. Antonio S.S. Molinella. Loc. Marmorta. Foglio 43 Biogas 0,999 2012

Agroenergia IZ Spa Minerbio Biogas 0,999 2012

L’impianto di biogas della Pizzoli di Budrio
che funziona con scarti vegetali da produzione industriale

Cosa dicono la Legge
e la Delibera Regionale

Il Decreto Legislativo 387/2003 
riconosce la pubblica utilità per gli 
impianti di produzione di energia 
elettrica da biomasse, insieme 
alle linee Guida Interministeriali 
del 10/09/2010. Pubblica utilità 
significa usufruire di una procedura 
insindacabile come avviene per le 
opere pubbliche, anche se normal-
mente gli impianti rappresentano 
investimenti privati su aree private. 
Questi provvedimenti di fatto 
permettono alle imprese private di 
attivare questo tipo di impianti che, 
con la presentazione del progetto, 
possono superare le regole urba-
nistiche locali facendone variante, 
ma lasciando comunque al 
comune la difficoltà della gestione 
degli impatti sociali ed ambientali 
che ne derivano. L’Assemblea 
Legislativa della Regione (n.51 
del 26/07/2011) ha deliberato le 
macro-aree idonee alla localizza-
zione degli impianti. La Delibera 
inoltre definisce le “Prescrizioni 

per gli impianti di produzione di 
energia da biogas e produzione di 
biometano”. A ciò si aggiunge che 
il procedimento di autorizzazione è 
in capo alla Provincia. Gli impianti 
in costruzione a Mezzolara, per 
esempio, rispettano le normative 
nazionali e le caratteristiche di 
tutela previste dalla Regione.
Di fatto i Comuni sono stati privati 
della possibilità di svolgere una 
pianificazione più precisa per 
valutare la migliore localizzazio-
ne possibile degli impianti, sulla 
base di una calibrata distribuzione 
nel territorio. In questo quadro il 
Comune di Budrio ha comunque 
cercato di andare oltre, ponendo 
ulteriori limitazioni e cautele agli 
interventi nella relazione con gli 
attuatori: riduzione della proposta 
iniziale da 4 a 2MW, garanzie sugli 
odori e sulle emissioni, allontana-
mento del sito dai centri abitati, 
nessun passaggio di automezzi nei 
centri abitati. n
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eventi sismici del 20 e 29 maggio 2012: 
le conseguenze nel territorio comunale

Gli eventi sismici che 
hanno colpito dura-
mente parte della no-

stra regione nello scorso mese 
di maggio, hanno lasciato trac-
ce visibili anche sul nostro ter-
ritorio. 
L’ufficio tecnico, in collabo-
razione con tecnici strutturi-
sti specializzati in materia, ha 
provveduto immediatamente 
ad effettuare vari sopralluoghi 
nelle giornate di domenica 20, 
lunedì 21 e martedì 29, presso 
gli edifici di proprietà comuna-
le, dando la priorità assoluta 
alle strutture scolastiche.

ediFiCi SCoLAStiCi
Nei sopralluoghi non sono stati 
evidenziati danni che potesse-
ro pregiudicare il consueto uti-
lizzo delle strutture scolastiche 
e si è data immediata comu-
nicazione alle Dirigenti Scola-
stiche e al personale. In molti 
casi si sono predisposti moni-
toraggi delle fessurazioni più 
evidenti, in modo da poterne 
controllare il comportamento 
nel corso del tempo.
Durante la pausa scolastica 
estiva sono programmati inter-
venti sulla scuola elementare 
di Budrio (rifacimento contro-
soffitto di una classe e siste-
mazione delle fessurazioni 
presenti) e sulla scuola mater-
na ed elementare di Mezzolara 
(sistemazione della scala an-
tincendio, rifacimento dei con-
trosoffitti di quattro aule - gli 
ultimi rimasti da sostituire - si-
stemazione crepa orizzontale 
nel corridoio del secondo pia-
no e sistemazione crepe sugli 
architravi delle porte).

ediFiCi di PRoPRietà
CoMUNALe
Sono previsti interventi di mes-
sa in sicurezza del palco del 
teatro comunale e la sistema-
zione e messa in sicurezza 
delle travi del sottotetto del 
municipio.
A seguito di richiesta perve-
nuta da parte della Soprinten-
denza per i Beni Architettonici 
sono stati effettuati sopralluo-
ghi congiunti presso le chiese 
di S. Lorenzo di Budrio, Vedra-
na e Dugliolo, al fine di rilevare 
lo stato di fatto delle strutture.

VULNeRABiLità SiSMiCA
ediFiCi StRAteGiCi
Sulla base dalla normativa vi-
gente sono state predisposte 
le schede di censimento (livel-
lo 0) e si stanno predisponen-
do schede di “classificazione 
sismica” (livello 1) di buona 
parte degli immobili comuna-
li: scuole, palazzo comunale, 
ex-pretura, teatro, auditorium, 
sedi museali, biblioteca, Tor-
ri dell’acqua, villa Rusconi e 
stadio comunale di Budrio. Si 
vuole così stimare la vulnera-
bilità sismica degli edifici ana-
lizzati: al termine di queste 
analisi, saranno definiti gli in-
terventi necessari per migliora-
re e/o adeguare dal punto di vi-
sta sismico le diverse strutture.

ediFiCi di PRoPRietà
PRiVAtA
In base alle indicazioni per la 
valutazione di agibilità degli 
immobili, impartite dalla Regio-
ne Emilia Romagna - Agenzia 
Regionale di Protezione Civi-
le e rese note alla cittadinan-

za mediante sito web 
del Comune, sono 
pervenute 38 istanze 
di sopralluogo (15 re-
lative ad edifici privati 
con piccole lesioni, 
18 relative ad edifici 
privati con eviden-
ti lesioni e 5 relati-
ve a Chiese). Inoltre 
sono stati acquisiti 
agli atti 18 verbali di 
sopralluogo per veri-
fica statica effettuati 
dai VV.F. sulla base 
dei quali sono state 
emesse 13 ordinan-
ze, in sei casi è stato imposto 
alle proprietà di effettuare mo-
nitoraggi strutturali ed eventua-
li interventi di ripristino, in sette 
casi è stata dichiarata l’inagibi-
lità. Tra i fabbricati inagibili in 
soli due casi gli occupanti sono 
stati costretti ad abbandonare 
l’immobile. Il 23 giugno il Co-
mando Provinciale VV.F. di Bo-
logna ha segnalato che le at-
tuali risorse a disposizione non 
consentono, in tempi brevi, di 
soddisfare le richieste di so-
pralluogo, il Comando stesso è 
prioritariamente impegnato per 
soddisfare le esigenze dei Co-
muni maggiormente danneg-
giati dal terremoto. L’Ammini-
strazione Comunale ha quindi 
provveduto a contattare i tec-
nici locali che avevano dato la 
propria disponibilità per effet-
tuare gratuitamente verifiche 
strutturali, al fine di procedere 
con i sopralluoghi che avreb-
bero dovuto effettuare i VV.FF. 
L’Amministrazione coglie l’oc-
casione per ringraziare ancora 
una volta questi professionisti.

diVULGAzioNe
e PReVeNzioNe
Alla luce dell’esperienza appe-
na vissuta ed al fine di sensi-
bilizzare la popolazione sul ri-
schio sismico degli edifici, si è 
svolta lo scorso 26 giugno una 
conferenza rivolta alle imprese 
produttive del territorio e alla 
cittadinanza interessata. L’in-
contro, tenuto dall’Ing. Fabio 
Campedelli dell’Associazio-
ne ‘io non tremo’ attraverso 
esempi realmente accaduti, ha 
trattato le problematiche tipi-
che delle costruzioni aziendali 
e si sono analizzate politiche di 
prevenzione per accrescere il 
livello di protezione delle per-
sone.
In particolare è stato fornito 
un quadro conoscitivo delle 
principali cause dei crolli avve-
nuti nei comuni maggiormen-
te colpiti dal terremoto, degli 
interventi di adeguamento o 
miglioramento sismico che si 
possono eseguire in maniera 
preventiva ed un quadro nor-
mativo di riferimento.
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Il recente sisma dello scorso 
maggio che ha coinvolto in 
maniera lieve anche Budrio, 
ha trovato i cittadini imprepa-
rati, in quando era dall’inizio 
dello scorso secolo che non si 
verificavano episodi di attività 
sismica così violenti.
Qui di seguito un breve riepi-
logo, secondo le indicazioni 
della Protezione Civile, per 
ricordare a tutti quali sono i 
comportamenti da tenere in 
caso di evento sismico:

PReVeNiRe

l Informati su dove si trova-
no e su come si chiudono i 
rubinetti di gas, acqua e gli 
interruttori della luce. Tali im-
pianti potrebbero subire danni 
durante il terremoto.

l Evita di tenere gli oggetti pe-
santi su mensole e scaffali par-
ticolarmente alti. 

l Fissa al muro gli arredi più 
pesanti perché potrebbero ca-
derti addosso.

AL MoMeNto
deL teRReMoto
l Se sei in luogo chiuso cerca ri-
paro nel vano di una porta inseri-
ta in un muro portante (quelli più 
spessi) o sotto una trave. Ti può 
proteggere da eventuali crolli 
l Riparati sotto un tavolo. E’ pe-
ricoloso stare vicino ai mobili, og-
getti pesanti e vetri che potrebbe-
ro caderti addosso 
l Non precipitarti verso le scale 
e non usare l’ascensore. Talvolta 
le scale sono la parte più debo-
le dell’edificio e l’ascensore può 
bloccarsi e impedirti di uscire 
l Se sei in auto, non sostare in 
prossimità di ponti, di terreni fra-
nosi o di spiagge
l Se sei all’aperto, allontanati da 
costruzioni e linee elettriche
l Stai lontano da impianti indu-
striali e linee elettriche
l Evita di andare in giro a curiosa-
re e raggiungi le aree di raccolta 
individuate dal piano di emergen-
za comunale
l Evita di usare il telefono e l’au-
tomobile. E’ necessario lasciare le 
linee telefoniche e le strade libere 
per non intralciare i soccorsi.

ARee di RACCoLtA
Si tratta di luoghi sicuri indivi-
duati da Protezione Civile, Co-
mune di Budrio, Vigili Urbani. 
In caso di terremoto le aree 
di raccolta per la popolazione 
di Budrio e frazioni, sono i se-
guenti:

LOCALITà LUOGO

Armarolo parco Parentelli

Bagnarola parco via XXV Aprile

Budrio parco Giovanni XXIII

Budrio parco Alessandrini 

Budrio parco Via Savino 
case rosse

Budrio parco via Solmi ex 
area Scarselli

Budrio parco Gyula

Budrio parco Via Creti 
Martella

Cento parcheggio radio 
Budrio

Dugliolo parcheggio ditta 
Gaiani

Maddalena parco via S. Donato

Mezzolara parcheggio Villa 
Rusconi

Prunaro parco Via Loris 
Fortuna

Riccardina via Mingarano 
accesso al ponte

Vedrana parco Via Nuvolari

Vigorso parcheggio cimitero

ARee di ACCoGLieNzA
Si tratta di luoghi sicuri e già 
dotati di un minimo di infra-
strutture di base (ampliabili 
secondo le necessità) in cui i 
cittadini, dopo aver raggiun-
to le aree di raccolta, saran-
no indirizzati se si renderà 
necessario e/o opportuno il 
temporaneo abbandono dei 
fabbricati in cui ci si trova (ad 
esempio una forte scossa di 
terremoto).
Le aree saranno tempestiva-
mente presidiate da persona-
le della Protezione Civile, che 
provvederà a fornire le infor-
mazioni del caso e la dovuta 
assistenza.

LOCALITà LUOGO

Budrio Piazzale della 
Gioventù

Mezzolara Palazzetto dello 
Sport

Comportamenti da tenere in caso
di terremoto
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Da alcuni anni il Comune ha intrapre-
so un dialogo con la Regione Emi-
lia Romagna, Lepida Spa e Telecom 

per utilizzare la fibra ottica di Lepida per at-
tivare il servizio nel territorio di Mezzolara. 
L’attivazione della linea ADSL non è avve-
nuta entro il primo semestre 2012 per una 
serie di motivi tecnici e ritardi di vario tipo: il 
4 luglio scorso, Lepida ha terminato i lavori 
di sua competenza e a breve sarà comuni-
cata la data di inizio del servizio. Sono 700 
i comuni italiani senza l’ADSL di Telecom a 
cui vanno aggiunte molte zone “periferiche” 
sia in pianura che in montagna. La notizia 
che ormai sembra chiara è che Telecom 
non eseguirà più interventi di adeguamento 
della sua rete fissa per l’ADSL su cavo. Le 
nuove tecnologie per avere internet veloce 
sono: WiMax, Satellite, WiFI, “chiavetta”. E’ 
evidente che è preferibile avere il collega-

mento ADSL via cavo in quanto le altre so-
luzioni sono normalmente considerate co-
stose (quelle che funzionano) oppure poco 
performanti. L’Amministrazione Comunale 
lavorerà già subito dopo l’estate, insieme 
a Lepida e alla Regione, per informare sul-
le reali possibilità alternative nelle frazioni 
“scoperte” del nostro Comune, confidando 
nel fatto che la tecnologia è in continua evo-
luzione e che saranno in messe in campo 
tutte le risorse disponibili per facilitare que-
sto percorso. n

AdSl, internet veloce
a mezzolara

Nei prossimi giorni l’Amministrazio-
ne Comunale aprirà un percorso 
condiviso e partecipato con le as-

sociazioni di categoria, con gli ambulanti e 
i commercianti per definire la riorganizza-
zione degli spazi del mercato settimanale 
di Budrio.
Non esistono ricette preconfezionate, 
ma insieme a questi interlocutori sarà 
trovata la migliore soluzione per la nuo-
va dislocazione del mercato che, co-
munque, non sarà spostato alle Creti. 
La riorganizzazione è necessaria e ormai 
non più rimandabile per ragioni di sicurez-
za e di viabilità: il recente terremoto impone 
di guardare con occhi nuovi a tante realtà 
già consolidate da tempo come il mercato 
che è in quei luoghi da circa 32 anni.
In particolare non è più sostenibile la vi-
cinanza delle bancarelle agli edifici sco-
lastici. Saranno inoltre finalmente eli-
minati i due attraversamenti veicolari 
all’altezza del Piazzale della Gioventù e 
all’altezza di Via Gramsci - Via Muratori. 
Alzare il livello di sicurezza, ridurre al mi-
nimo i disagi e migliorare l’offerta e la fru-
ibilità del mercato sono gli obiettivi prima-
ri che l’Amministrazione Comunale vuole 
raggiungere insieme ai diretti interessati. n

riorganizzazione del mercato settimanale

Il mercato settimanale
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Nell’ambito della riorganizzazione 
delle caserme e delle compagnie 
dell’Arma dei Carabinieri, è stata 

avanzata una proposta dal Comando pro-
vinciale al Comando generale per la chiu-
sura di diverse stazioni dei Carabinieri tra 
cui Mezzolara a Budrio e, negli altri comu-
ni, due stazioni nel comune di Molinella 
una a San Giovanni in Persiceto, una a 
Monzuno e la chiusura della Compagnia 
di Medicina  che si trasforma in Tenenza. 
Fra i progetti del Comando c’è quello di 
migliorare in proiezione esterna, accre-
scendo il numero delle pattuglie, liberan-
do caserme che bloccano personale con 
conseguenti costi di gestione.
L’ultima parola spetta al Comando gene-
rale dell’Arma ma l’impianto della riorga-
nizzazione è ben definito.
Se dovessero essere confermate queste 
richieste del Comando provinciale, l’Am-
ministrazione Comunale chiederà di raf-
forzare la Caserma di Budrio con altro 
personale e di avere a disposizione un 
mezzo mobile che stazioni in punti diversi 
del territorio.
Non sempre le riorganizzazioni devono 

riduzione dei costi anche per le Caserme dei Carabinieri
essere per forza negative: il Comune si 
porrà come interlocutore affinché questo 
cambiamento abbia per la comunità solo 
risvolti positivi. n

Ultime
Notizie

Pulizia strade e mercato
Sulla base di una gara pubblica, da 
lunedì 17 luglio, Hera ha affidato la 
pulizia delle strade di Budrio e quella 
dell’area del mercato del martedì ad 
una nuova società. n

i costi dell’estate budriese 2012 
La spesa per la realizzazione dell’esta-
te budriese sono stati quantificati in 
Euro 9.482,81, al netto dei contributi 
ricevuti. Questa cifra comprende i costi 
relativi a: spettacoli organizzati dal Co-
mune, gli artisti ospitati, i service per 
gli spettacoli, il pagamento della SIAE, 
la grafica e la stampa del materiale di 
comunicazione e tutti gli altri costi vivi 
che sono attinenti alla realizzazione 
degli eventi. n

Lo spostamento del Supermercato 
Coop in Zona Creti ha comportato 
la dismissione del vecchio edificio 

che si trova in un’area di proprietà priva-
ta, le cui prospettive potevano essere o 
l’abbandono dell’edificio per lungo tempo 
o la trasformazione di esso in funzioni to-
talmente residenziali.
Il Comune si è attivato perché l’area 
mantenesse le caratteristiche di servizio 
mediante la presenza di esercizi com-
merciali. Pertanto si è lavorato con Coop 
Adriatica per perseguire tale finalità ed è 
stata presentata una richiesta di permes-
so di costruire un edificio in via Edera 
all’interno del quale sono previsti:
l 990 mq di superficie commerciale di cui 
630 mq destinati a supermercato;
l 3 alloggi domotici che verranno trasferiti 
al Comune, due dei quali gestiti in colla-
borazione con l’Inail di Vigorso;
l n. 30 alloggi.

In relazione a questo permesso saranno 
realizzate opere di urbanizzazione a cari-
co dei soggetti attuatori che prevedono: 
una rotatoria tra via Edera e via Partengo 
ed una tra via Edera e via Frati, un colle-
gamento pedonale fino a via Rabuina e la 
sistemazione dell’accesso a Piazza della 
Repubblica da via Edera. La criticità del 
momento economico non permette la re-
alizzazione dell’intervento nei tempi pre-
visti e auspicati, ma l’Amministrazione si 
è impegnata al fine di ottenere almeno la 
demolizione dell’edificio fatiscente, in at-
tesa che il mercato edilizio riparta. n

zona ex Coop,
un aggiornamento

Piazza della Repubblica
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lavori pubblici estate 2012ediFiCi SCoLAStiCi
Durante le vacanze estive sono in programma 
i seguenti lavori:
l Scuola Media: interventi di adeguamento 
norme antincendio ai fini dell’ottenimento del 
C.P.I. (Certificato di Prevenzione Incendi) 
l Scuola di Mezzolara: demolizione e ricostru-
zione di controsoffitti in alcune aule ed esecu-
zione di alcuni saggi per una verifica strutturale 
dell’edificio.
l Scuola Menarini Budrio: esecuzione di alcuni 
saggi nell’edificio antico per una verifica strut-
turale della scuola.
l Scuola Elementare di Budrio: demolizione e 
ricostruzione di controsoffitto in un’aula al Pia-
no Terra dell’Edificio Antico.
ViABiLità
A fronte di una revisione delle priorità, in rela-
zione agli eventi atmosferici che hanno colpi-
to il territorio di Budrio nei primi mesi del 2012 
con copiose nevicate, si è ritenuto opportuno 
ridefinire l’elenco degli interventi di bitumatura 
della viabilità al fine di garantire la sicurezza 
stradale e l’incolumità pubblica.
La programmazione prevede:
l Via Martiri Antifascisti (riprese)
l Via Partengo (riprese)
l Via Cimitero Pieve (riprese)
l Via Pieve (riprese)
l Zona industriale Zenzalino Sud

l Via del Moro (tappeto d’usura)
l Via Bondioli (tappeto d’usura)
l Via Solmi (tappeto d’usura)
l Via D’Ormea (tappeto d’usura)
l Parcheggio adiacente alla Bocciofila
 (riprese)
l Via San Vitale (strada comunale parallela
 alla Provinciale)
Ripristini di pavimentazione stradale con cas-
sonetto sulla Via dei Bachieri e Via Luzzo.
Al 30 giugno sono stati effettuati i seguenti in-
terventi:
l Via Martiri Antifascisti (riprese)
l Via Partengo (riprese)
l Via Cimitero Pieve (riprese)
l Zona industriale Zenzalino Sud
l Via Pieve (interventi in fase
 di completamento)
Nei prossimi mesi, come da previsione, pro-
seguirà la manutenzione degli ulteriori tratti di 
viabilità.
La manutenzione dei fossi nelle strade comu-
nali, viene regolarmente effettuata mediante 
affidamenti a ditte specializzate con interventi 
di sfalcio dell’ erba nella banchina e sul lato del 
fosso di proprietà del Comune.
Via Battafuga: nell’ambito della riorganizza-
zione della viabilità vicinale in relazione all’en-
trata in esercizio del IV° Lotto della SP n.3 
“trasversale di Pianura”, sono stati eseguiti, 
da parte della Provincia di Bologna, i seguenti 
interventi:
l adeguamento del tratto di Via Battafuga, 
dall’incrocio con Via Fondazza sino all’inter-
sezione del “Canalazzo” in corrispondenza 

dell’innesto su Via Olmo, mediante la realizza-
zione di piazzole di interscambio, tese a favo-
rire il transito dei mezzi e successiva realizza-
zione di pavimentazione bituminosa;
l completamento della pavimentazione bitu-
minosa di un tratto di Via Fondazza compreso 
tra le intersezioni con le Vie Battafuga e Ghi-
rardella;
l riqualificazione del tratto di Via Ghirardella 
dalla Trasversale di Pianura fino all’intersezio-
ne con Via Fondazza, provvedendo al comple-
tamento della bitumatura;
l adeguamento della Via Alta del Buriolo con 
completamento della bitumatura.
Ad avvenuto completamento delle opere e col-
laudo delle stesse, il Comune provvederà alla 
classificazione dei tratti di strada sopra citati da 
vicinale a comunale, assumendo conseguen-
temente l’Amministrazione Comunale stessa 
tutti i relativi oneri.
l Realizzazione della barriera fonoassorbente 
nella zona Creti:  a seguito della presentazio-
ne da parte dei Soggetti Attuatori del proget-
to esecutivo del primo tratto di barriera fono-
assorbente (dallo svincolo di via Olmo fino a 
metà dell’area verde di via Creti Martella) e del 
conseguente ottenimento dei pareri da parte 
dei diversi enti competenti, saranno avviati, en-
tro il mese di luglio, i lavori per la realizzazione 
del tratto di barriera in terra; a partire dal mese 
di agosto, poi, inizieranno le opere strutturali 
propedeutiche all’installazione dei pannelli pre-
visti per il restante tratto, a lato della provincia-
le. Le opere dovrebbero essere ultimate entro 
l’autunno. n

Avviso per le operazioni
di esumazione

Avviso per le operazioni di esumazione 
mese di settembre 2012
Si avvisa la cittadinanza che a partire dal 
mese di SETTEMBRE 2012 si eseguiranno 
le esumazioni a seguito di compimento del 
periodo minimo previsto dalla Legge, nei ci-
miteri di:
l Maddalena dal 17.09.2012 al 21.09.2012 
nel 1° campo ala destra e sinistra.
l Mezzolara dal 24.09.2012 al 28.09.2012 
nel 2° campo ala destra.
Si comunica che gli elenchi delle esumazioni 
sono disponibili sul sito Internet del Comune 
di Budrio: www.comune.budrio.bo.it
ed affissi alle bacheche dei cimiteri interes-
sati. Per ulteriori informazioni rivolgersi 
al Servizio Amministrativo 
tel. 0516928238 - fax 0516928327
e-mail:
servizicimiteriali@comune.budrio.bo.it n

Orari estivi degli uffici postali
di Budrio e frazioni

Nel corso della stagione estiva si prevede 
come sempre una variazione di flussi di 
clientela e dei conseguenti volumi di attività 
degli uffici postali.
Poste italiane ci ha comunicato quali 
saranno le riduzioni di orari e di apertura, 
per i prossimi mesi, negli uffici di Budrio e 
delle frazioni di Mezzolara e Vedrana.
BUdRio CAPoLUoGo:
DAL 9 LUGLio al 24 AGoSto l’ufficio 
aprirà solo al mattino dALLe oRe 8.25 
ALLe oRe 13.35.

MezzoLARA:
Apertura dalle 8.15 alle 13.45.
L’ufficio resterà chiuso nella giornata 
dell’11 AGoSto.
VedRANA:
dal 20 giugno al 12 settembre, l’ufficio 
resterà chiuso tUtti i LUNedi’ e 
MeRCoLedi’. Nei rimanenti giorni l’ufficio 
sarà aperto dalle ore 8.15 alle ore 13.45
BAGNARoLA:
Orario invariato, chiusura nelle giornate 
di MARtedi’, GioVedi’, VeNeRdi’. n
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Dal 1 al 3 giugno si è tenuto a Mar-
cianise, in provincia di Caserta, il 
Torneo di basket a 8 squadre “Un 

canestro per la vita” cui ha partecipato 
per il terzo anno consecutivo una gruppo 
di giovani atleti della Pallacanestro Bu-
drio. La squadra budriese, composta da 
ragazzi del ’99, 2000 e 2001, è stata ospi-
tata presso alcune famiglie della società 
Basket Casapulla. Nel 2010, in occasione 
della prima trasferta budriese a Marciani-
se, era presente Mattia Pivanti in qualità 
di vice-allenatore. Piva, che è mancato 
improvvisamente nell’agosto dello scorso 
anno, è rimasto nel cuore degli amici ca-
sertani, che lo hanno voluto ricordare con 
affetto. Durante le premiazioni, dove la 
squadra budriese si è ottimamente classi-
ficata al terzo posto, è stato assegnato il 

marcianise (Caserta) ricorda mattia

“Premio Mattia Pivanti”, dedicato all’atleta 
del torneo maggiormente rappresentati-
vo delle qualità che sono state di Mattia: 
simpatia, altruismo sul campo o fuori dal 
campo, disponibilità. In un clima di gran-
de commozione Piera, Bruno e Riccardo 
hanno consegnato la targa a Salvatore 
Fusco detto Rocky, generoso atleta del 
Casapulla. Per i giocatori, gli allenatori 
e le famiglie presenti, una straordinaria 
esperienza di sport, amicizia e umanità. n

Ancora una volta le persone di Bu-
drio ricordano e raccontano a Pa-
trizia Stefani avvenimenti che 

riportano alla mente le loro radici, per ri-
manere in tema di “memoria e identità”.
L’argomento trattato va a creare l’an-
teprima della ormai consolidata Festa 
del Buon Vicinato e riguarda la scuola 
dell’infanzia di Budrio. Dal 1913, dopo cir-
ca cento anni di vita dell’Asilo Argentina 
Menarini, i pochi bambini che iniziarono 
a frequentare la scuola, nata in una casa 
del Conservatorio Bianchi nel 1892, sono 
diventati per l’anno scolastico attuale 
circa 485 tra Capoluogo e frazioni. Mol-
to forte è anche in questi mesi il dibattito 
sulla tenuta e la riforma di quel welfare 
municipale e di comunità che nella socie-
tà evoluta dovrebbe tenere il passo con le 
esigenze delle famiglie.
Nato dal mutuo aiuto, come sapientemen-
te ha ricostruito dai documenti la storica 
budriese Lorenza Servetti, l’Asilo Me-
narini è diventato struttura portante per 
la comunità. In collaborazione con l’asilo 
del Sacro Cuore e con le altre strutture 
delle frazioni, si è giunti alla necessità di 
ampliare a breve l’offerta per la scuola 
dell’infanzia, ormai in carenza di ambienti 
dedicati ai bambini. Appare doveroso ri-
cordare che la scuola dell’infanzia non ri-

entra nella scuola dell’obbligo e nel corso 
degli studi dei giovani, ma i Comuni come 
il nostro hanno creduto e credono anco-
ra che sia fondamentale la risposta del-
le Istituzioni alle esigenze delle famiglie, 
in previsione dell’ordinamento didattico 
e culturale, con inizio in tenera età. Ne-
gli anni del periodo narrato si alternano 
varie figure: dalla direttrice, al sindaco, 
alla cuoca, alla maestra. Anche la guerra 
lascia un segno del suo passaggio nella 
scuola. Il racconto dei bambini che sono 
stati per alcuni anni al Menarini mostra 
una comunione di esperienze, la base su 
cui sono stati accumulati altri avvenimenti 
ripetuti e spesso condivisi da adulti.
Noi crediamo che ricordare le esperienze 
passate serva veramente a rafforzare la 
propria identità.
Così dal racconto snello e avvincente 
sembra di ritornare all’asilo, rivivere mo-
menti di gioia, paura, dolore, con il ricordo 
anche dei profumi: quello di due alberi di 
magnolia in fiore nel cortile della villa Me-

narini, che non esistono più. Il libro, per 
chi non lo ha avuto alla festa del Buon Vi-
cinato, è in vendita presso la cartolibreria 
Bice di Budrio. Il ricavato sarà come sem-
pre devoluto al Tavolo della Sussidiarietà, 
poiché la stampa è stata offerta da alcuni 
sponsor. n
Oriana Zuppiroli

il profumo delle magnolie
ricordi dell’asilo Argentina menarini

E’ stata inaugurata a fianco del campo 
di basket del Parco Giovanni XXIII, la 
stele che ricorda Mattia Pivanti: il Piva’s 
Playgounrd ospiterà gli eventi open 
delle squadre di basket budriesi e dei 
dintorni. n
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magika pallacanestro campione d’italia

Marina Mengoli e Andrea Simo-
nati della Magic Roller Budrio, 
classe 1995, hanno conquistato 

molti podi in questi ultimi due anni: oggi 
sono di nuovo tornati a confrontarsi nei 
campionati Fihp e Uisp di Coppia Danza 
nei quali hanno dimostrato una gran pro-
va di carattere.
Hanno partecipato anche al “Trofeo Fi-
lippini” a Misano Adriatico, dove hanno 
incontrato campioni di tutto il mondo e 
dove hanno ottenuto un meritato secon-
do posto. Si sono poi ripetuti ai “Campio-
nati italiani Uisp” dove sono saliti ancora 
una volta sul secondo gradino del podio. 
Il merito dei successi di Marina ed Andrea 
va, oltre ai due atleti che si allenano con 
costanza e tante rinunce, anche alle loro 
allenatrici Luisa Nacarlo e Cinzia Bernar-
di che con pazienza e soprattutto con pro-
fessionalità cercano di far progredire nella 

danza questa coppia che continua a darci 
sempre delle nuove emozioni. Nel mese 
di luglio Marina ed Andrea saranno an-
cora impegnati nel “Campionato Italiano 
FIHP” nel quale si spera possano confer-
mare i risultati fin qui ottenuti. Chi volesse 
provare a raggiungere i livelli di Marina e 
Andrea e di tanti giovani campioni della 
Magic Roller Budrio, potrà iscriversi ai 
corsi che riprenderanno a settembre sia 
nelle palestre di Budrio che di Mezzola-
ra. Per informazioni chiedere di Simona al 
347-1061065. Vi aspettiamo numerosi. n
A.S.D. Magic Roller Budrio

magic roller Budrio
marina e Andrea vice-campioni italiani

Finale dominata e stagione conclu-
sa con un cammino immacolato di 
sole vittorie e nessuna sconfitta. Al 

primo anno di progetto, la Magika nata 
dall’unione delle budriesi della Pallacane-
stro Bologna, di Lame e Castel San Pietro 
fa il pieno e vince il titolo nazionale. Nella 
finale del PalaSabetta di Termoli le ragaz-
ze allenate da coach Paolo Seletti hanno 

messo così la ciliegina sulla torta a una 
grande stagione, iniziata con l’obiettivo di 
raggiungere le finali nazionali e conclusa 
con la coppa alzata al cielo sulle note di 
‘We are the champions’. Soddisfazione 
per le due budriesi classe 1997 Giada 
Marcheselli e Giorgia Martelli e per tutta 
la Pallacanestro Bologna che ha sostenu-
to questo ambizioso progetto. n

l’under 15 femminile si aggiudica il tricolore

La premiazione

Le stelle
di Budrio

Stelle della danza targate Budrio

Carlotta di Giovanni, budriese e e 
Andrea Minarelli di Castenaso, hanno 
vinto lo scorso 2 giugno a Rimini i 
campionati italiani per le danze filuz-
ziane.
Già ospiti d’onore a ‘Ballando sotto le 
stelle’ e ad altre trasmissione televisi-
ve, i due ragazzi, lei studentessa di de-
sign e lui tecnico ortopedico, insegna-
no in alcune scuole di ballo e sperano 
di poterne aprire una tutta loro proprio 
a Budrio. n

I festeggiamenti della Magika
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RSA S.Domenico

Quest’anno per lo studio della storia del 
‘900 le nostre insegnanti di storia Mi-
chela Gironi e di musica Anna Maria 

Barbagallo ci hanno proposto di utilizzare al-
tri tipi di fonti storiche, le fonti orali... Nonno 
raccontami la storia non è più storia scritta 
ma diventa VITA, il manuale di storia si anima 
attraverso gli avventurosi, a volte tristi, altre 
volte divertenti racconti di insoliti protagonisti: 
“i nonni”, gli anziani che abbiamo conosciuto 
presso il centro SAN DOMENICO nel quale ci 
siamo recati a svolgere 8 lezioni per cantare 
e... parlare di storia. Questo si’ che è studia-
re!!! Dalle parole a volte commosse e sempre 
appassionate dei nostri amici nonni abbiamo 
imparato tante informazioni che i libri di storia 
non citano e che ricorderemo per sempre!!! 
Ci siamo appassionati alla storia delle lotte 
partigiane, abbiamo appreso, ascoltandoli 
come fosse dura la vita durante la guerra e 
come sia stato importante combattere per i 
propri diritti. Abbiamo capito il senso profon-
do di parole come PATRIA, LIBERTA’, DIGNI-
TA’, VITA, parole che hanno preso anche una 
forma sonora nel secondo progetto che ha 
animato Un coro di altre voci di canti parti-
giani. È stato interessante capire come questi 
canti siano stati scritti con passione ed orgo-
glio e come siano ancora impressi in manie-
ra indelebile come paesaggio sonoro di quei 
valori che hanno mosso i nostri nonni e le 

nostre nonne con coraggio a prendere parte, 
ad essere parte di un progetto di libertà. Ab-
biamo anche esplorato canti di lavoro e canti 
di montagna. Così il coro si è rivelato mol-
to più di un insieme di voci, cantare insieme 
ha significato esistere insieme ed ha creato 
solidarietà ed entusiasmo, ha mosso emozio-
ni ed affetti. Abbiamo anche partecipato alle 
celebrazioni del 25 aprile ed alla Festa della 
scuola il 19 maggio. Cantare con i nostri ami-
ci del San Domenico è stata un’esperienza 
indimenticabile ed entusiasmante che ci ha 
anche insegnato, come recita una loro poe-
sia a noi dedicata, ad essere scaltri ed un po’ 
incoscienti.
Ringraziamo l’animatrice della struttura, si-
gnora Rossana Franceschi, le OSS Signora 
Angela e Signora Sabina, che ci hanno ac-
colto ed accompagnato con affetto in tutti gli 
incontri, e il Coordinatore del S.Domenico Si-
gnor Mirko Pocaterra che per primo ha soste-
nuto il progetto con la scuola. n
Gli alunni di 3E
e le docenti A.M.Barbagallo e M.Gironi

musica e storia
due Progetti della Scuola Secondaria di 1° di Budrio con gli ospiti
della rSA S.domenico

Budrio - 25 aprile

Notizie
in breve

Si è chiusa la mostra Fior da Fior. 
Grande successo e apprezzamento del 
pubblico che alla Sala Rosa di Palazzo 
Medosi Fracassati ha potuto ammirare 
gli acquarelli di Sandra Senni dal 26 
maggio al 10 giugno.Segnaliamo il sito 
dell’artista: www.sandrasenni.com n

Sarà invece prolungata di un mese, 
fino al 31 luglio, per il grande 
successo che sta ottenendo, la mostra 
“Un’avventura collettiva” i lavori 
degli allievi della Scuola di disegno 
applicato alle Arti e ai Mestieri di 
Corinna testi Pescatori, che dopo 
essere stata esposta a Budrio si è 
trasferita in una galleria d’arte in Via 
delle Moline 14/c a Bologna. n

San lorenzo sotto le stelle

La Pro loco Budrio in collaborazione 
con il Comune di Budrio e AVIS ha 
organizzato per la serata di Venerdì 

10 agosto, alle ore 19.30 in Piazza Filo-
panti, San Lorenzo sotto le stelle con 
musica dal vivo e ballo, Fish and chips 

(Pass e paten fretti ovvero Pesce e patate 
fritte). Seguirà la passeggiata in bicicletta 
ad ammirar le stelle lungo la via Viazza 
con rinfresco a base di cocomero.
Ritrovo in Piazza Filopanti
alle ore 21.00. n



Solidarietà Budrio terra e civiltà | pagina 16

l direttore responsabile: Anna Magli l impaginazione e Grafica: EVENTI soc. coop. - Bologna
Avviso per tutte le associazioni budriesi
Potete scriverci o contattarci a questo recapito: Redazione Budrio terra e civiltà
Comune di Budrio - P.zza Filopanti, 11 - Anna Magli - Tel. 051.6928320 - notiziario@comune.budrio.bo.it
l Per la vostra pubblicità contattate: EVENTI soc. coop. - Bologna
   Tel. 0516340480 - Fax 0516342192 - eventi@eventibologna.com - www.eventibologna.com

Il Periodico BUDRIO Terra e Civiltà è stampato su carta riciclata - chiuso per la stampa il 16/07/2012
Il Comune di Budrio per la pace

Budrio ha adottato Cavezzo per aiu-
tarla nella difficile opera di ricostru-
zione dopo il terribile sisma che 

l’ha colpita il 20 e 29 maggio. Cosa abbia-
mo fatto fino ad ora? Oltre ai 12 camion 
di viveri e altro materiale consegnati a 
Cavezzo lo scorso 2 giugno, il progetto 
BUdRio PeR CAVezzo, la raccolta fon-
di inaugurata con la cena alla Bocciofila, 
alla quale hanno partecipato anche due 
consiglieri comunali del Comune di Ca-
vezzo, ha raggiunto ad oggi, la cifra di 
8.667 euro.
Questo grazie anche alle offerte raccolte 
durante tutti gli eventi ad ingresso gratui-
to, iniziativa che durerà tutta l’estate.
Per chi volesse fare offerte, queste le co-
ordinate bancarie:
Budrio per Cavezzo
Conto corrente Unicredit Filiale di Budrio
iBAN: it97R0200836640000102106544

Budrio per Cavezzo
Dopo che i nostri volontari, hanno con-
segnato la merce caricata sui 12 camion, 
abbiamo ricevuto dal Sindaco di Cavez-
zo, Stefano draghetti, una lettera di rin-
graziamento che desideriamo condivide-
re con tutta la comunità budriese:

Cavezzo, 6 giugno 2012

Al Sindaco di Budrio Giulio Pierini
e alla Amministrazione Comunale
Alla Cittadinanza di Budrio

A seguito dell’apprezzato e utile aiuto da 
parte del Vostro Comune e della Cittadi-
nanza tutta, il Sindaco, l’Amministrazione 
Comunale e la popolazione di Cavezzo, 
desiderano esprimere gratitudine per la 
solidarietà dimostrata verso questo ter-
ritorio, così duramente colpito material-
mente e moralmente dagli eventi sismici 
avvenuti a maggio e che, a tutt’oggi, an-
cora persistono, seppur in maniera più 
lieve. La Vostra vicinanza è un ulteriore 
stimolo per ricostruire e ripartire il più pre-

sto possibile. I cittadini hanno la buona 
volontà per tornare alla normalità, alla 
quotidianità, ma considerati gli ingenti 
danni non sarà né facile, né immediato.
Siamo certi che la vicinanza del resto di 
Italia ci darà maggiore voglia di ripartire, 
senza lasciarci abbattere dalle avversità.
Rinnoviamo i sentiti ringraziamenti per 
la Vostra opera di aiuto e confidiamo di 
potere, in occasioni più liete, mantenere 
questo rapporto con l’Amministrazione e 
la Cittadinanza di Budrio.

Il Sindaco di Cavezzo
Stefano Draghetti. n

L’Amministrazione Comunale
e la Redazione augurano a 

tutti i cittadini
Buone Vacanze!

L’appuntamento con il 
notiziario è per il mese

di settembre.

Un momento della cena del 12 giugno


